

COMMUNIQUÉ D'UNION POUR VILLENEUVE-LA-GARENNE

ALAIN BORTOLAMEOLLI rejoint Union pour Villeneuve

ALAIN BORTOLAMEOLLI REJOINT UNION POUR VILLENEUVE :

L'EXPÉRIENCE QUI A FAÇONNÉ VILLENEUVE

À Villeneuve-la-Garenne, certains voudraient faire croire que l'histoire commence avec eux.

Mais la réalité est tout autre :

notre ville s'est construite grâce à des bâtisseurs. Des élus qui, avec patience et vision, ont tracé les grandes lignes de son avenir.

Alain Bortolameolli est l'un de ces bâtisseurs.

Relier et désenclaver la ville

Dès ses premiers mandats, Alain a compris que l'urbanisme n'était pas une affaire de béton mais de **lien social**.

Ouvrir une rue, ce n'était pas seulement tracer un axe, c'était



désenclaver un quartier, **rapprocher** des habitants, donner vie à des espaces oubliés.

La rue Nelson Mandela, l'élargissement du Haut de la Noue ou encore

l'ouverture de Pasteur vers Gabriel Fauré ne sont pas de simples aménagements : ce sont des portes ouvertes sur une ville qui respire et qui se connecte.

Préparer l'avenir et donner de la dignité

Sous **Roger Prévot**, puis aux côtés d'**Alain-Bernard Boulanger**, Alain a défendu un urbanisme tourné vers la dignité et l'avenir.

Il a introduit l'informatique dans les écoles dès les années 80, convaincu que **l'égalité des chances** commence par l'éducation.

Il a porté la **réhabilitation** de la Caravelle et des quartiers sud dans le cadre de l'ANRU, parce qu'aucun habitant ne doit vivre dans des logements indignes.

Il a défendu la création du lycée Michel-Ange et l'extension de la maison de retraite La Méridienne, convaincu qu'une ville doit s'adresser à toutes les générations, des plus jeunes aux plus anciens.

Développer l'économie et l'emploi

Un urbanisme responsable, c'est

aussi préparer l'avenir économique. Avec Qwartz, Alain n'a pas seulement fait sortir de terre un centre commercial :

Il a attiré un pôle **d'activités** régional qui génère des centaines d'emplois.

Avec l'aménagement des anciens terrains de Gaz de France, il a permis l'arrivée de grandes entreprises sur 150000 m² d'activités :

autant d'opportunités pour les Villénogarennois, autant de perspectives pour notre jeunesse.

Protéger et moderniser la ville

Pour lui, moderniser la ville, c'était aussi protéger ses habitants.

Dès 2000, il mettait en place la collecte sélective, anticipant **l'urgence écologique**.

Dès 2002, il installait **la vidéoprotection**, parce que **la sécurité** n'est pas un luxe mais un droit. Et avec l'arrivée du tramway et le redéploiement des lignes de bus, il a redonné à Villeneuve la possibilité de **circuler**, de se **déplacer**, de se projeter.

Tout au long de son parcours, **Alain Bortolameoli a porté une conviction simple : l'urbanisme, c'est du concret au service de l'humain.**

Derrière chaque rue, chaque école, chaque chantier, il y a des choix politiques clairs : **relier** plutôt que diviser, **développer** plutôt que subir, **protéger** plutôt qu'ignorer.

C'est pourquoi je suis particulièrement honoré d'avoir à mes côtés un ancien maire adjoint à l'urbanisme, un ancien maire, un homme qui incarne à la fois la mémoire et l'avenir de Villeneuve. Car si la jeunesse apporte le souffle, l'expérience donne la colonne vertébrale.

Villeneuve-la-Garenne ne s'improvise pas. Elle se construit, avec fidélité, avec honnêteté, et avec passion.

Bienvenue à Alain Bortolameolli.

**EMMANUELLE SAUNIER
ABDELAZIZ BENTAJ**



📍 Qui Alain Bortolameoli ?

📍 État civil

- Né en 1947
- Arrivé à Villeneuve-la-Garenne en 1961, à l'âge de 14 ans
- Résident boulevard Gallieni
- Marié, deux enfants, quatre petits-enfants
- Retraité – ancien cadre dans les services informatiques

📍 Expérience associative

- Association de parents d'enfants en crèche
- Association de parents d'élèves
- Club de supporters des judokas
- Lions Club : président 1990-1991

📍 Parcours politique et responsabilités locale

- 1989 : Élu conseiller municipal sur la liste de Roger Prévot
- 1998 : Adjoint au maire chargé des affaires techniques
- 2001 – 2019 : Adjoint au maire

en charge de l'urbanisme (sous Alain-Bernard Boulanger)

- 2019 – 2020 : Maire de Villeneuve-la-Garenne, suite à la démission d'Alain-Bernard Boulanger

📍 Réalisations majeures

Éducation & Innovation :

- Déploiement de l'informatique dans les écoles primaires (années 80)
- Élaboration du schéma directeur informatique pour les services municipaux

Urbanisme & Cadre de vie :

- Réhabilitation de la Caravelle et des quartiers sud (ANRU)
- Extension de la maison de retraite La Méridienne
- Construction du lycée Michel-Ange
- Création du parking du centre-ville
- Mobilité & Accessibilité :
- Suivi des travaux du tramway
- Négociations avec le STIF pour redéploiement des bus (3 lignes transversales nord-sud)
- Ouverture et élargissement de rues (Haut de la Noue, Pasteur, Nelson Mandela)

Économie & Emploi :

- Réalisation du centre commercial Qwartz
- Aménagement des anciens terrains Gaz de France (150 000 m² d'activités, implantation d'entreprises et créations d'emplois)

Environnement & Sécurité :

- Mise en place de la collecte sélective (2000)
- Installation de la vidéoprotection (2002)

Valeurs :

- **Honnêteté** : agir avec transparence et intégrité
- **Loyauté** : fidélité aux habitants, aux équipes et aux engagements pris
- **Respect des engagements** : une parole donnée est une parole tenue